## 'México #Presidencia' no es colonia'

En la ceremonia por el 108 Aniversario de la Defensa Patriótica del Puerto de Veracruz, el primer mandatario refrendó la soberanía del país; hubo reunión en Palacio Nacional con representante de Santander

POR NOEMÍ GUTIÉRREZ @noemíza

Ipresidente Andrés Manuel López Obradvor destacó que se debe tener presente siempre la defensa de la

soberanía ya que México no es colonia ni protectorado, sino un país libre, independiente y soberano. En Alvarado, Veracruz, al en-

cabezar la ceremonia por el 108 Aniversario de la Defensa Patriótica del Puerto de Veracruz, manifestó que luego de la invasión de Rusia a Ucrania, se refrenda que nuestro pais está en contra de las invasiones, porque las ha padecido.

Dijo que a México lo han invadido españoles, franceses y estadounidenses.

Anteintegrantes de su Gabinete y los gobernadores de Veracruz, Cuitláhuac García, y de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, el Presidente recordó que la "última invasión estadounidense fue precisamente lo que hoy recordamos, la del 21 de abril de 1914". "Hacepoco Rusia invadió a Ucrania y, sin aspavientos, sin exagerar, manifestamos que nosotros los mexicanos siempre vamos a

estar en contra de las invasiones, porque nosotros hemos padecido de varias invasiones de extranjeros", expresó.

En las instalaciones de la Heroica Escuela Naval, recordó que, en 1914, Venustiano Carranza no aceptó la invasión de Estados Unidos, "así se va conformando lo que se conoce como la Doctrina Carranza, que consiste en que todos los países del mundo somos iguales y que

nadie tiene el derecho de someter a otro país".

Acompañado del almirante Rafael Ojeda, secretario de Marina, y del general, Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, López Obrador expresó

que lo que debemos tener presente es "la defensa de nuestros principios y en especial la defensa de nuestra soberanía, la no intervención y la autodeterminación de los pueblos".

Acompañado también por los presidentes del Senado, Olga Sánchez, y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, el primer mandatario tomó protesta a los cadetes que ingresan al primer año de la Heroica Escuela Naval Militar, además de otorgarles un espadín.

## Reunión con Ana Botín

Antes de viajar a Veracruz, el primer mandatario se reunió en privado con Ana Botín, presidenta del consejo de administración de Santander.

Al encuentro en Palacio Nacional también asistió Héctor Grisi Checa, presidente ejecutivo y director general de Grupo Financiero Santander México y de Banco Santander México.

Es la cuarta ocasión que López Obrador se reúne con Botín. El primer encuentro fue en octubre de 2018 cuando el tabasqueño era Presidente electo. Después han dialogado en abril y noviembre del año pasado.

Durante su reunión de abril de 2021, el presidente López Obrador dijo que coincidian con

la proyección del Banco Santander de que México tendría



un crecimiento 5.3 por ciento para este año.

En ese momento, dijo que Santander mantendría sus inversiones en el país, así como el otorgamiento de créditos a pequeñas y medianas empresas. En el evento, el Presidente de la República tomó protesta a los cadetes que ingresan al primer año de la Heroica Escuela Naval Militar



